

Los Cursos de Verano de la UAL arrancan con la conferencia de Caballero Bonald

Los Cursos de Verano de la Universidad de Almería iniciarán este lunes, 19 de julio, tres intensas semanas para abordar temas científicos, académicos y de actualidad en nueve sedes repartidas por toda la provincia. El primer objetivo, llegar al millar de alumnos, está a punto de cumplirse; el segundo, la calidad, está garantizada con el gran plantel de ponentes; y el tercero, ayudar al desarrollo del entorno, también se ha superado con temáticas como 'Los problemas del agua y sus soluciones', 'Incentivos fiscales para Almería 2005', 'El mundo rural y sus perspectivas de futuro', 'La agroecología' o 'El cine'.



Nueve son las sedes que acogerán un total de 23 cursos desde este lunes, día 19 de julio, hasta el 6 de agosto. Se trata de Aguadulce (Roquetas de Mar), Almería, Almerimar (El Ejido), Cuevas del Almanzora, Purchena, Vera, Tíjola, Adra y Vélez Blanco.

La primera semana, Aguadulce, que es la sede más numerosa, analizará las enfermedades emergentes, las nuevas terapias y medicinas biotecnológicas, los incentivos fiscales a la inversión para el patrocinio de los Juegos Mediterráneos de Almería 2005, el cine, espejo de la sociedad, saber de mujeres: miradas nuevas y literatura, y 'Universidad y tauromaquia'.

Por su parte, Almería, que se estrena oficialmente, contará con un precioso taller sobre la guitarra con la dirección y clases prácticas magistrales de Tomatito. Además, dispondrá de otro que mostrará el apoyo que tienen los emprendedores a la hora de poner en marcha iniciativas empresariales. Y el tercer curso de la capital, un clásico, sobre arquitectura, con el sugerente título de 'Tipos raros en el paisaje'.

Además, en Almerimar se tratará un tema de gran repercusión en la provincia como es 'El problema del agua y sus soluciones'. Cuevas del Almanzora analizará las drogodependencias en la sociedad española. Y Purchena, la primera sede que tuvo la UAL, abordará un campo de especial repercusión en la Comarca del Mármol como es el 'Urbanismo industrial', puesto que este municipio acogerá el Parque Empresarial de la Piedra, el único de toda Andalucía.

Inauguración oficial

La inauguración oficial contará con la conferencia de un escritor de gran prestigio, José Manuel Caballero Bonald, que estará acompañado por el rector, Alfredo Martínez Almécija, y el alcalde de Roquetas de Mar, Gabriel Amat. Será a las 12.30 horas, en el Playadulce, de Aguadulce. Caballero Bonald acaba de recibir hace pocas semanas el XIII Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana, convocado por Patrimonio Nacional y la Universidad de Salamanca. El propio artista está entusiasmado por el galardón, pues "pertenezco a una tradición influida por la literatura hispanoamericana más que por la castellana propiamente dicha". En los últimos tiempos, "he recuperado la fe en la poesía y en la actualidad escribo poemas con la intención de dejarlos dormitar durante el verano y publicarlos en los últimos meses del año.

José Manuel Caballero Bonald es un poeta nacido en Jerez, en el año 1926, que el pasado mes de enero reunió toda su poesía en el libro 'Somos el tiempo que nos queda', una obra que recoge sus versos pensados en la segunda mitad del siglo XX. La biografía del escritor refleja que primero estudió Náutica, Economía y Filosofía y Letras, y que ha sido profesor en la Universidad Nacional de Colombia. También ha escrito novelas, y en 1962 ya ganó el Premio Biblioteca Breve.

La obra de José Manuel Caballero Bonald incluye además ensayos, como 'Brevario del vino' o 'Luces y sombras del flamenco', y ha recibido el Premio de la Crítica en dos ocasiones. Este brillante escritor ha recogido sus memorias en dos volúmenes, el último titulado 'La novela de la memoria'. Se trata de un lujo poder contar con este gran literato para abrir los Cursos de Verano de la UAL-2004 y un placer poder escucharlo.

Programa intenso

Pero el programa, como se ha comentado, es intenso, académicamente y a nivel de personalidades. Así, sólo el primer día ya se contará, en Almerimar, con la presencia del presidente de la Comunidad Autónoma de Murcia, Ramón Valcárcel, que tratará un tema de plena actualidad, como es el problema del agua, y el trasfondo de la derogación del Trasvase del Ebro por parte del Gobierno del PSOE. En Aguadulce el secretario de Estado para el Deporte, Jaime Lissavetzky, explicará los incentivos fiscales a las empresas que inviertan en los Juegos Mediterráneos de Almería 2005. Por esa sede pasarán también Lourdes Ortiz, escritora, y Charles Kessler, de la Comisión Europea. En Almería, el lunes, por la mañana estará Manuel Pimentel, ex ministro y autor del libro 'El Talento', y, por la tarde, Félix Grande, poeta.

A lo largo de la primera semana de cursos se contará con conferencias de científicos de la talla de como César Nombela, experto en células madre, o Juan José Badiola, experto en el mal de las 'vacas locas', taurinos de solera como Curro Romero, la viuda de Alberti, Asunción Mateo, directores de cine como Antonio Giménez Rico, arquitectos como Willy Muller o Iñaki Abalos, etc. sin olvidar las clases prácticas del guitarrista almeriense Tomatito.

18/07/2004